

Vis ta Ville

Le magazine des Divionnais

#34 ✨ DÉCEMBRE 2023

Le marché de Noël
intercommunal :
populaire et convivial



» HISTOIRE

LA CITÉ 30
LES ORIGINES



» ACHATS GROUPÉS

PELLETS, BOIS DE CHAUFFAGE...
CHARBON, FIOUL : DES ÉNERGIES
MOINS CHERS



INSTANTS CHOISIS



FORUM SOLIDAIRE - Orchestré par l'équipe pastorale Saint-Jean-des-Monts (Houdain - Divion - Rebreuve Ranchicourt) en partenariat avec la ville, le Forum solidaire du 2 septembre a regroupé 14 associations. Cet événement a été marqué par la visite de monseigneur Olivier Leborgne, évêque du diocèse d'Arras. Un rendez-vous qui démontre les importantes mobilisations et actions de ces associations sur le secteur avec pour mot d'ordre, « œuvrons tous pour le bien-être de l'autre ! ».

LE SALON TIOT LOUPIOT - organisé par **Droit de Cité**, a été un franc succès. L'édition 2023 a touché 182 écoliers avec « *Dans le nid des géants* » spectacle d'un auteur illustrateur d'album jeunesse qui a mis en scène, avec des mots, des dessins, des jeux, de la magie et beaucoup d'imagination, un petit lapin qui a pris vie sous les yeux émerveillés du jeune public. Le 2^e spectacle « *Marmaille* » a accueilli 95 enfants et parents. Une histoire cousue main en douceur, mêlant tendresse, amour, énervement et pagaille. Un régal pour les yeux et les oreilles.



MORTS POUR LA FRANCE - A l'occasion du 105^e défilé de l'Armistice du 11-Novembre, le maire, Jacky Lemoine a rendu un hommage à quatre concitoyens « Morts pour la France » et dont les noms n'apparaissaient pas sur les plaques du monument aux Morts. Un oubli rectifié pour le résistant **Placide Roussel**, des Forces Françaises de l'Intérieur, déporté et interné. Et pour la Famille **Woldsztajn : Israël, Marianne et Robert** ont été raflés le 11 septembre 1942 à leur domicile de Divion et assassinés à Auschwitz en raison de leur religion. Israël sera le seul rescapé.



Maison citoyenne : visite de la commission ministérielle autour de la participation des citoyens

Impôts fonciers : les votants ont décidé...

2023, année de crise et d'inflation, touche à sa fin. Comme vous, nous avons pris de plein fouet la forte hausse généralisée des prix.

Néanmoins, l'équipe municipale s'est appliquée à conserver une gestion saine et responsable des finances communales. Nous avons fait le choix de ne pas augmenter les taux d'imposition comme les années précédentes en conservant l'ensemble des services municipaux proposés aux habitants.

De nombreuses villes (Paris, Lyon, Grenoble, Meudon, ...) ont fait progresser leur taux de taxe foncière ... de 20 à plus de 50 % !

A Divion, nous assumons un choix différent malgré un contexte économique difficile. Nous nous y étions engagés dans notre programme « *Divion, Cap 2026* » ... Compte-tenu de la situation économique, nous avons préféré organiser une consultation citoyenne sur la baisse ou le maintien du taux d'imposition foncier ; s'est déroulée début décembre.

C'est une première pour notre commune, « *Merci* » aux personnes qui se sont déplacées ; nous avons atteint 20 % de participation.

Même si les avis sont partagés : 40 % pour un maintien des taux, 14 % pour une baisse de 3 % et 46 % pour une baisse de 5 % (avec des services supprimés ; rappelons-le), l'engagement de campagne sera respecté.

Le budget 2024 et notre feuille de route seront, comme prévu, adaptés aux pertes de recettes engendrées pour respecter le choix des votants. Les prochains débats budgétaires se dérouleront au Conseil municipal de février.

En cette fin d'année, je vous souhaite à toutes et à tous d'excellentes fêtes et d'ores et déjà, je vous exprime mes meilleurs vœux pour 2024...

**Votre maire dévoué,
Jacky LEMOINE**



Vis ta ville - Magazine de la ville de Divion - 1 rue Louis Pasteur - 62 460 Divion

Tél. 03 21 64 55 70 - Courriel : mag-vistaville@ville-divion.fr

Responsable de publication : Jacky Lemoine, maire,

Conception graphique, rédaction, crédits photos : Stéphanie Roussel,

Christophe Hannebouw - Impression : Julien jopub - Tirage : 3 300 exemplaires

Dépôt légal : 4^e trimestre 2023 / Décembre 2023 / N° 34 - 9^e année - Magazine périodique.

P. 4 | Vie municipale

- UCD : l'album Panini 2023
- Bouquet d'or pour Divion
- L'harmonie + Yassa
- Économie : nouveaux commerces

P. 6 | Sport

- Le trail solidaire
- Divion fitness

P. 7 | Animation

- Le marché de Noël
- Voyage, voyage avec le C.C.A.S.

P. 8 | Zoom

- 3^e fête de la bière
- Du houblon sur un ancien terroir

P. 10 | Culture

- Cité 30, les origines

P. 11 | Jeunesse

- Les parcours éducatifs du mercredi après-midi

P. 12 | Action sociale

- Achats groupés d'énergies
- Les paniers solidaires

P. 13 | Au fil des travaux

P. 14 | Tribunes

P. 15 | Vie pratique

- État-civil
- Mairie - Nouveaux horaires
- Économie d'énergie
- Changement de gaz



Musique

Harmonie + Yassa : détonnant !

Assister à un concert de l'**Harmonie municipale**, c'est toujours une aventure musicale et un voyage sensoriel. La formation - pour honorer la Sainte-Cécile, patronne des musiciens - présentait en l'église Saint-Martin sept nouveaux morceaux aux rythmes variés. L'association **Yassa et Cie** a rehaussé, avec ses percussions, le morceau African Symphony interprété avec ferveur par les musiciens. L'hommage à Édith Piaf fut tout aussi remarquable. Une satisfaction pour **Florian Caron**, le directeur et **Jocelyne Defrance**, son adjointe.

Prochaine prestation : le vendredi 12 janvier lors de la cérémonie des vœux au complexe Andrée Caron à 18h30.



Football

L'album Panini® de l'UCD de retour

Dix ans après, l'UCD récidive avec l'album Panini® qui consiste à collecter et à coller des images autocollantes des footballeurs et encadrants du club dans un livret. La version 2023 est plus moderne. L'engouement chez les jeunes - mais pas que, demandez aux mamans ! - est formidable.

Un mercredi après-midi au sein du **club house Michaël Roussel**, les échanges vont bon train entre deux entraînements. Naël et Mathys collent les vignettes manquantes. Idem pour Loan, 6 ans, et hop, « *encore 12 à trouver et j'ai fini !* ». Quant à Sacha, il est ravi. Il vient d'échanger une image contre celle de son papy et la positionne bien droite à son emplacement.

Le papy en question n'est autre que Paul Bailly, le président, « *cette démarche permet d'accentuer la dynamique au sein du club. Les gamins mais aussi les parents sont à fond dans la collection des images. Merci aux partenaires et commerçants ainsi qu'aux bénévoles du club qui n'ont pas chômé avant l'impression du livret. A chaque ravitaillement de vignettes, nous sommes dévalisés !* »



300 images à collectionner
6 500 paquets écoulés de **6** vignettes
soit **39 000** images

Environnement

C'est... le Bouquet... d'or !

En 2022, notre commune avait obtenu le Bouquet d'argent avec les félicitations du jury suite à notre participation au concours des « *Villes et villages fleuris du Pas-de-Calais* ».

Pour l'édition 2023, le jury a décerné le Bouquet d'or à notre ville.

Une distinction qui récompense les efforts constants de **notre service cadre de vie**. Merci également aux participants du concours des maisons fleuries qui contribuent au fleurissement des rues divionnaises et à tous ceux qui fleurissent leur environnement.

NOUVEAU TAXY-SENIORS

Chaque jour - hormis le week-end - le **Taxy-Seniors** transporte les aînés aux quatre coins de la commune voire à l'extérieur pour les rendez-vous médicaux.

N'étant plus adapté au confort actuel et avec un bon nombre de kilomètres au compteur, le véhicule vient d'être remplacé par un nouveau modèle plus spacieux et sécurisant. **Taxy-seniors, un service de transport gratuit très apprécié par nos aînés.**

Coût : 24 000 € TTC

Rappel des modalités :
Transport gratuit pour les Divionnais de plus de 62 ans
Fiche d'inscription à remplir et à déposer au C.C.A.S. - 03.21.61.91.75
La réservation doit être effectuée 48h à l'avance en mairie - 03.21.64.55.70



UN VIDE-GRENIERS PERMANENT

Dans le centre-ville, les locaux de l'ancien commerce Artois papier peint ont été transformés en vide-greniers, « **Le débarras de Divion** ». **Alexis Peeters**, le propriétaire (il possède déjà un vide-greniers sur Bruay-La-Buissière) propose un espace de 300 m² dédié à la vente d'objets, de mobilier, de vaisselle, de vêtements, d'électroménager en fonction des arrivages, « *ce qui est récupéré en bon état quand on débarrasse des maisons dans le Nord-Pas-de-Calais est vendu à un prix dérisoire. Je vends aussi du neuf qui provient de déstockage de magasins. Les gens peuvent déposer des objets dont ils se séparent qui peuvent encore servir. Nous débarrassons à domicile.* » Cinq Divionnais ont été embauchés.

Le cœur sur la main, Alexis fait des dons à destination d'associations et de bailleurs sociaux lors de relogements de familles en difficulté.

Le débarras de Divion - 9 place Roger Salengro

Lundi au samedi de 10h à 18h30 - 07.49.82.86.09



Économie

Longue vue aux Opticiennes du coin

Une page se tourne pour le magasin ELO Optique et pour **Éric Lepagnot**, en retraite depuis septembre. Mais pas d'inquiétude, la succession est assurée par **Pauline Ghesquier** (qui travaillait déjà avec **Éric Lepagnot**) et **Camille Cruppe**. Place aux « **Opticiennes du coin** ».

Ces professionnelles de la lunette vous accueillent en centre-ville dans un cadre moderne et harmonieux ; elles offrent un service de proximité qui répond au mieux à la demande du client : équipement classique et solaire, lentilles, ajustement de la correction, contrôle de vue, SAV, entretien et réglage, verres de fabrication française. Au rayon des nouveautés, « *nous proposons des modèles de créateurs plus typés aux couleurs et aux formes originales ; la vente à domicile avec examen de vue et devis en direct pour les personnes qui ne peuvent se déplacer ; l'optique enfant avec des concepts de monture tendance en collaboration avec des fournisseurs spécialisés,* » ajoutent les deux opticiennes indépendantes.

Les opticiennes du coin - 1 rue Émile Basly
03.21.57.40.30 - lesopticiennesducoin@gmail.com
Facebook, Instagram et Google pro



Aux gourmandises des papilles Venez tester le kebab !



Fermée depuis plusieurs mois, la friterie de La Clarence est rouverte avec une nouvelle propriétaire.

La Divionnaise, **Sophie Sow** et sa fille **Olivia** vous accueillent tout sourire dans un cadre refait totalement à neuf. « *Nouvelle déco, nouvel équipement, nouvelle ambiance,* » explique Sophie.

Aux gourmandises des papilles, le client y trouvera les classiques de la restauration à emporter complétés par le burger du mois. Les frites sont fraîches et plus charnues, ce sont des Steacks house, « *un des produits phare est le kebab à la broche qui permet une cuisson lente et adaptée de la viande tout en la conservant au chaud. Il peut être décliné en galette, faluche ou baguette. Je vous invite à le tester ! Et chaque menu enfant est accompagné d'un jouet.* »

Un nouveau lieu de vie et de rencontres dans ce quartier, apprécié par ses habitants. Autres infos : carte de fidélité ; possibilité de manger sur place ; les associations sont les bienvenues.

Aux gourmandises des papilles
3 place des frères Viseur - 03.61.12.17.49

Horaires : du mardi au jeudi : 11h30 à 14h – 18h à 21h
vendredi, samedi, 11h30 à 14h – 18h à 21h30
dimanche 18h à 21h

LE PINK TRAIL SOLIDAIRE, une nouvelle formule fédératrice

Pari réussi ! Fédérer les gens autour du sport et de la solidarité : un trail solidaire pour la lutte contre le cancer du sein était le fil conducteur de cette nouvelle version, « **Le Pink Trail** ».

400 participants (150 marcheurs - 313 coureurs - 33 enfants pour le 1 km) pour la plupart affublés de rose ont prouvé leur solidarité. Marcher ou courir pour une cause qui compte !

Un soutien qui a permis de collecter 1 125 € reversés à l'association « *Ruban rose* ».

Sur place à l'arrière de la mairie : information et sensibilisation autour du dépistage avec la MIPPS ; la vente de bougies au profit de la lutte contre le cancer ; la présence de l'amicale des Donneurs de sang et de l'Ufolep. Merci aux bénévoles de leur implication.

Rendez-vous en 2024 !



Avec Divion Fitness : entretenez votre corps

Divion fitness est une nouvelle association qui a pris la relève après l'interruption de Sportez-vous B'1 qui officiait depuis 20 ans à la salle Carpentier. « *Deux créneaux d'une heure chaque*

semaine sont proposés autour du renforcement musculaire tout en créant du lien social, » explique Magalie, professeure bénévole, ...« *en attendant d'avoir des fonds pour rémunérer une animatrice.* »

Au programme des cours : échauffement, musculation des bras, squats, pompes, gainage, abdos pour finir avec de la relaxation et des étirements.

Il est toujours possible de s'inscrire et de rejoindre le groupe dès 16 ans.

Bureau : présidente, Magalie Kominiarz ; secrétaire, Sylvie Jouglet ; trésorière, Lauryne Kominiarz.

Salle Georges Carpentier

Le lundi et jeudi de 18 à 19h

Contact : divion-fitness@laposte.net ou sur place



ANIMATION



MARCHÉ DE NOËL : populaire et convivial

Retour de cette grande fête intercommunale sur les terres di-vionnaises. La magie féérique de Noël pour petits et grands, les moments de partage et d'échanges autour d'une crêpe et d'une boisson chaude étaient au rendez-vous les 8, 9 et 10 décembre. Trente chalets et tonnelles occupés par les bénévoles des associations et commerçants des 3 communes (Calonne-Ricouart, Marles-les-Mines et Divion) ont proposé à la vente des objets artisanaux, des créations originales, une petite restauration dans une joyeuse ambiance festive. Musique avec l'harmonie, chant avec la Clef des chants, danse avec le Country jump.

Il était possible de se balader en calèche, de voir un échassier, d'assister à une parade de Noël. La maison du Père Noël était un passage incontournable des enfants. Au programme : visite de l'homme en rouge, réalisation de boules de neige, atelier culinaire, coin lecture... Un moment enchanté.

A souligner le remarquable travail en amont de nos services techniques et animations et, des filles de l'accueil périscolaire pour la maison du Père Noël.

Voyage, voyage... avec le C.C.A.S.

Deux séjours sont organisés chaque année par le C.C.A.S. pour les aînés de la commune de 60 ans et plus.

Sylvie Brousmiche, responsable, nous explique comment est mis en place un voyage selon un budget défini, « en début d'année je cherche une destination en France selon différents critères : conventionné avec l'ANCV ; pas trop éloigné pour que le trajet ne soit pas trop contraignant ; la qualité d'hébergement et la restauration. En fonction de la villégiature, j'établis un programme de visites et de découvertes (patrimoine, musée, château). Puis, je recherche la compagnie de bus pour le transport. Vient ensuite le calcul du séjour incluant la taxe de séjour, le transport, l'assurance annulation pour un paiement possible en 4 fois avec une aide annuelle de 194 € de l'ANCV pour les non-imposables. »

Une fois validé, la communication dans l'agenda et sur les réseaux sociaux prend le relais. Dès les inscriptions enregistrées, une réunion avec le groupe est organisée avant le départ en présence de l'agent qui accompagne les vacanciers.



« J'ai participé au dernier séjour dans le Lot ; c'était très bien avec de belles excursions ! J'ai aimé la visite de petits villages comme celui de Rocamadour, la balade en gabare sur la Dordogne. Je suis déjà partie en Alsace, dans les Vosges et en Bretagne, » confie **Maryse Brebion**.

Quant à **Laurent Thullier**, « le voyage dans le Lot, c'était très très bien ! Je suis déjà parti trois fois avec le C.C.A.S. Je n'ai jamais eu à me plaindre. Nous sommes toujours correctement logés et nous mangeons bien. Le bus est confortable et c'est parfaitement organisé. Et surtout pour le prix, cela vaut vraiment le coup. Je suis prêt pour le prochain ! »

Retrouvez prochainement dans l'agenda la nouvelle destination...

LA PRODUCTION DIVIONNAISE 2022 brassée lors de la 3^e fête de la BIÈRE

La 3^e fête du houblon s'est déroulée le 14 octobre au parc Roland Cressent avec un repas entre les adoptants au Domaine de la Biette.

Sur place, la micro-brasserie ambulante, « *La Bière qui roule* » a réalisé un brassin avec le surplus des fleurs de houblon récoltées par les adoptants divionnais en 2022. L'animateur a distillé ses explications sur les différentes étapes et le brassage d'une bière.

Autre animation avec l'Échappée bière de Lille, le casino de la bière qui a permis de manière ludique de s'initier avec modération à l'art de déguster la bière. A la table de jeu, les participants, galopin en main et dégustation à l'aveugle, doivent grâce à leurs palais, parier des jetons sur plusieurs caractéristiques (la robe, le goût et l'arôme, le degré).

Une approche originale et ludique.

Petits et grands ont pu se divertir avec des jeux traditionnels flamands d'estaminet mis à leur disposition.

A noter, la présence d'un atelier de prévention des addictions de la MIPPS.



Le mot du brasseur



Jérémy Specque, notre brasseur qui conçoit la bière 2023

« Cette année, les adoptants ont déposé leurs cueillettes de fleurs à la salle Coluche où s'est déroulé le brassage de la bière divionnaise. Ils étaient fiers de leurs collectes ! La récolte 2023 a été plus importante en quantité mais surtout en termes de qualité.

C'est la 3^e année, les adoptants maîtrisent mieux cette culture et les pieds se sont bien adaptés au terrain des uns et des autres. Pour la première fois, la bière sera brassée avec 100 % de houblon divionnais. Ce sera une bière ambrée qui plaira à tout le monde ! »



Faire pousser du houblon sur un ancien teruil... Oui, c'est possible !

Voilà maintenant 3 ans que le projet « *j'adopte un pied de Houblon* » prend racine avec la perspective de fédérer les habitants de nos 5 quartiers autour d'une action collective : **faire pousser du houblon chez soi ; créer une bière citoyenne divionnaise et, aménager une houblonnière sur un ancien teruil.**

Et hop, ça va pousser !

Le projet a pris une autre envergure avec - en décembre - la mise en place d'une houblonnière et la plantation de **20 pieds** (variété Cascade, Nugget et Northern Brewer) sur l'ancien teruil de la Cité 30. **La bière 100 % divionnaise est en marche.** Première récolte attendue en septembre 2024.

Les services techniques municipaux ont installé vingt mâts de 4 mètres de hauteur dont 80 cm ont été enterrés dans le sol. Ils sont reliés par des haubans qui permettront aux pieds de houblon plantés (les rhizomes) de s'enrouler autour de ces tuteurs. Une dizaine de courageux adoptants a participé à la plantation. A suivre...

**Tentez l'expérience,
« J'adopte un pied de houblon ! »**

En mars 2024, rejoignez le collectif divionnais et faites pousser du houblon chez vous.

Utilisez le flash code ►►



**Laurent Dernoncourt,
conseiller municipal,
délégué à la Citoyenneté**

La bière « La 5 quartiers » est née !

Un beau sujet que notre projet de houblon dont la genèse vient d'une idée simple et pleine de promesse : « comment créer du lien entre nos quartiers de Divion ».

*Ni une ni deux, cette idée d'adoptants voit le jour. Faire appel à celles et ceux volontaires pour planter, chérir et récolter le fruit de leur travail (accompagnés par la collectivité), les fleurs de houblon en vue d'une fabrication artisanale d'une bière valorisante et chatoyante à l'image de notre commune. L'implication ne s'est pas arrêtée là car les adoptants ont contribué directement au choix de la recette de notre bière, à l'élaboration de son packaging et pour couronner le tout à la nommer : « **La 5 quartiers** ».*

En quelques chiffres, une centaine d'adoptants, plus de 200 pieds de houblons répartis sur les 5 quartiers de Divion, 3 saisons réussite de la Fête du houblon avec cette année la production de 400 bouteilles de notre bière.

A date, la création d'une houblonnière sur le teruil, la plantation de 20 pieds le samedi 2 décembre par les adoptants. Nous allons mettre en place une association et confrérie de la 5 quartiers. Nous serons accompagnés pour ce faire par la Gilde des Eswards Cervoisiens dont je suis membre depuis le 11 novembre (intronisation lors du Gambrinus Fest 2023 de Béthune) et qui m'a permis de mettre à l'honneur notre projet.



Jean Piasecki,
initiateur de l'exposition
« La Cité 30 - Les Origines »

*Je suis un pur
produit de cette
petite Pologne !*

Qui êtes vous ? « Je suis né en 1952 au 1 rue de la Lune avant d'habiter pendant 20 ans au 2. Je suis un pur produit de cette petite Pologne. Mes grands-parents sont arrivés de Pologne et de Westphalie lors de l'immigration de 1923.

Pourquoi cette exposition ?

Suite à la rédaction d'un cahier de guerre du grand-père d'un voisin, je me suis lancé avec ma sœur Lydie Kornobis - décédée depuis - sur l'histoire de notre famille autour de cette période de 1923. La mairie m'a donné son aval afin de réaliser une exposition sur la « Petite Pologne de la Cité 30 ».

Comment se sont déroulées vos recherches ?

Nous avons commencé par nos archives familiales. Puis les archives de Roubaix du monde du travail, celles de Lewarde et départementales d'Arras nous ont énormément aidés durant ces 3 ans de recherches. Avec des images et vidéos d'époque, mon fils a monté un film de 13 minutes qui relate le départ de Pologne et le trajet jusqu'en France de ces Polonais.

Et le résultat ?

Extraordinaire, le nombre de gens qui ont parlé de la qualité de l'expo. Merci **aux élus ainsiqu'à Axel Mathon du service culturel** pour son énorme travail sur la conception des panneaux et de la maquette de la Cité 30. Ce projet a été soutenu financièrement par le **département du Pas-de-Calais**. Les visites guidées ont été un réel succès comme en témoigne le dernier soir avec 40 personnes présentes ».



LA CITÉ 30 - LES ORIGINES

Immersion au cœur de la
petite Pologne divionnaise

Cette exposition proposait un voyage au cœur de l'exploitation minière, de l'immigration polonaise et de la genèse de la Cité 30.

1923 – 2023. Voilà 100 ans, la Cité 30 était créée avec l'arrivée des Polonais. Savez-vous pourquoi ce quartier était appelé « **La petite Pologne ?** » Retour vers le passé...

La guerre de 14-18 a laissé des traces en France. Le manque de main d'œuvre pour relancer l'exploitation du charbon pousse notre pays à signer une convention en 1919 avec la Pologne, pauvre économiquement. Le pays est partagé entre la Russie, l'empire Austro-Hongrois et la Prusse. Deux bureaux de recrutement sont installés sur place avec la promesse de l'eldorado. C'est la toute

première émigration organisée. Les Polonais arrivaient par convoi de 600 avec un contrat de travail. 15 000 ont migré dans l'arrondissement de Béthune. A Divion, la population est passé de 6 186 habitants en 1920 à 10 250 en 1921.

pourciaux (un plan authentique de la cité à sa création était présenté). Quatre cents habitations sont bâties autour de la place des Étoiles pour une population de 2 000 habitants. Ce nouveau quartier s'est développé en une petite communauté polonaise avec sa chapelle, ses commerces, ses associations de gymnastique et folkloriques. On y trouvait 3 couturières, 1 boulangerie, 3 boucheries, 1 tailleur, 1 charretier, 3 coiffeuses, 1 cordonnier et plusieurs épiceries. Les migrants ont aussi importé leur culture et leur mode de vie. Sans oublier la venue d'aumôniers car

l'église avait un rôle essentiel auprès des Polonais. Un microcosme qui a ralenti, quelque peu, l'intégration de cette population.

« UN MICROCOSME
QUI A RALENTI L'INTÉGRATION
DE CETTE POPULATION »

Interdits de grève !

De cette cité, 75 % des mineurs ont travaillé aux puits du 3 (le 3 et le 3bis) dont 50 % au 3 ; et 25 % à la fosse 5. Le mineur polonais ne pouvait avoir aucune responsabilité à la mine ni emploi spécialisé (réservé aux Français). Il était rétribué sur la même base que les Français mais les débutants étaient payés à la journée. Il leur était interdit de faire grève ou de se syndiquer sinon ils étaient expulsés. Ce qui entraînait parfois des tensions et des conflits avec les mineurs français.

La Cité 30, un quartier en autarcie

Des familles entières immigrer. Pour les loger, des corons sont construits rapidement un peu partout. La compagnie des mines de Bruay achète à monsieur Merlin, agriculteur, un terrain de 7 ha près du chemin des



Les **PARCOURS ÉDUCATIFS** du mercredi

Le mercredi - jour de repos des écoliers - est une journée consacrée généralement aux activités des enfants : sport, culture, loisirs.

A Divion, les trois écoles municipales : danse, musique et football, tout comme les associations locales, accueillent les jeunes Divionnais et prodiguent un enseignement de qualité encadré par des professeurs et des éducateurs impliqués.

Le mercredi, c'est parcours éducatif

Mis en place en septembre 2022, l'**accueil de loisirs du mercredi après-midi** (ALSH) propose une offre périscolaire diversifiée : sport, culture, nature, activités manuelles et numériques contribuent à leur épanouissement. Un parcours éducatif, réfléchi selon une thématique, est insufflé par l'équipe d'animation.

- Le parcours « *Découverte de ma ville* » a permis la réalisation d'un jeu de société en 3D afin de découvrir les monuments historiques, comment s'y rendre à vélo ou en bus et, aux enfants de mieux

connaître leur environnement urbain (mobilité, patrimoine).

- Avec « *Les arts de la scène* », l'expression orale et corporelle, la découverte des métiers du spectacle, le développement de la créativité étaient de mise. Une création et un spectacle de théâtre ont bouclé la période avant les vacances de Noël.

Les prochains thèmes seront le **parcours numérique** (découverte des outils informatiques, création d'affiches) ; le **parcours citoyen** (les gestes qui sauvent, rencontres intergénérationnelles) ; **Bien manger ! Bien bouger !** (favoriser la pratique du sport, développer la motricité et la connaissance des aliments).

Chiffres

Danse : 150 élèves

Musique : 62 élèves

Foot : 167 élèves

ALSH : 20 enfants

Inscription sur My Périshool

ALSH - de 14h à 18h

hors vacances scolaires

elc@ville-divion.fr



NOUVEAU

UN BOULOT PENDANT LES VACANCES - DES MOMENTS INCROYABLES

DEVIENS ANIMATEUR !



► **Des aides pour passer le BAFA**

► **Financement mairie**

(formation générale, approfondissement, surveillant de baignade),

► **Coup de pouce JeunesDu62** (concerne les formations en internat),

► **La CAF** (selon le quotient familial),

► **La CNAF** (allocations familiales)...

JUSQU'À 400 € d'aides

Contact : au PIJ - Nicolas Divion jeunesse / efi@ville-divion.fr

ACHATS GROUPÉS D'ÉNERGIES

La ville se mobilise pour le pouvoir d'achat de ses habitants



La période hivernale débute et chauffer son habitation coûte de plus en plus cher. La ville et son C.C.A.S. désirent mettre en place un service d'achats groupés des énergies comme le pellet (granulé de bois), le bois de chauffage, le charbon ou le fioul domestique. **L'objectif est de négocier des tarifs compétitifs pour les Divionnais.** « Plus le nombre d'habitants intéressés par la démarche et le volume de commandes sont importants, plus intéressant sera le tarif, » explique Sylvie Rigobert, adjointe au maire, déléguée aux affaires sociales.

LE CALENDRIER

- 1) **Février 2024** : Une enquête à compléter sans engagement de votre part sera lancée afin de recenser les foyers intéressés et leurs besoins (quelle énergie et quelle quantité consommée). Surveillez votre boîte aux lettres.
- 2) **Mars** : Un bilan est dressé afin de consulter des fournisseurs potentiels.
- 3) **Mai** : Une confirmation et validation des commandes par les intéressés.
- 4) **Dès juin** : Vous pourrez passer votre commande auprès des fournisseurs sélectionnés pour l'hiver 2024 - 2025 avec des tarifs préférentiels négociés.

SURPRISE !

Quels légumes de saison dans mon panier solidaire ?



Tous les 15 jours, un panier solidaire les attend au sein du Centre communal d'action sociale.

Sylvaine, Annick et les onze autres Divionnais inscrits à ce dispositif découvrent un contenu différent selon les saisons.



Sylvaine Desauty, « on dispose de bons légumes, bien frais, de notre région. Je mange mieux car ces légumes sont de meilleure qualité. Je recommande ce dispositif. La participation n'est pas élevée. C'est toujours varié,

j'adapte mes menus en fonction des légumes du panier. Je suis très contente ! »

Annick Pruvost, « c'est très bien pour les personnes qui n'ont pas beaucoup de ressources. Les légumes bio sont réputés sans pesticides. Je mange des produits de bonne qualité moins chers qu'en magasin. Les légumes ont plus de goût. Je retrouve les saveurs de mon enfance. Les prix dans le commerce deviennent inabordables ! Bien manger, c'est important ! »



Le dispositif « Paniers solidaires Hauts-de-France » auquel la commune a adhéré, propose des légumes et fruits pour lutter contre la précarité alimentaire.

Au départ, ils étaient 5 inscrits, maintenant 13 personnes bénéficient de la formule sous conditions de ressources : allocataires du RSA, petites retraites, retraités ayant des charges importantes, étudiants, personnes à faibles revenus.

« L'action commence à porter ses « fruits » avec des habitués qui reviennent. Nous aimerions relancer l'atelier cuisine. Les inscriptions sont prises au C.C.A.S, n'hésitez pas à venir nous rencontrer, » développe l'adjointe au maire, Sylvie Rigobert, déléguée à l'action sociale.

Inscription avant le 5 janvier pour une distribution le 9 janvier.

C.C.A.S. - Rue Louis Pasteur

03.21.61.91.75

cccas@ville-divion.fr

AU FIL DES TRAVAUX



NOUVEL ÉQUIPEMENT - Un range-vélos et un range-trottinettes ont été installés dans les cours des 5 écoles élémentaires. **Coût : 3 800 € TTC.**

Deux jeux ont été retracés dans les cours de l'école maternelle et élémentaire Goscinny. **Coût : 1 140 € TTC.**

A l'école élémentaire du Transvaal, une marelle triple thermocollée aux couleurs chatoyantes a été installée dans la cour. **Coût : 1 500 € TTC.**



ÉCLAIRAGE - L'éclairage de l'école maternelle Nicolas Copernic est passé au LED. Un changement réalisé suite à un appel à projet pour les quartiers prioritaires lancé par le département du Pas-de-Calais auquel la ville a répondu. La commune et l'école ont ainsi bénéficié d'une subvention pour équiper toutes les salles et les couloirs des deux bâtiments de l'établissement en ampoule LED pour un meilleur confort visuel des enfants et des enseignants. Un éclairage plus écologique et plus économique. **Coût : 9 410 € HT** - subvention de **7 527 €** du département



SALLE DES FÊTES DANIEL CARTON

Les travaux de la rénovation de la salle Daniel Carton à La Clarence viennent de débiter pour une durée de 18 mois.

Le désamiantage et le curage du bâtiment ont été effectués avant le renforcement des fondations en janvier 2024.

Descriptif des travaux

L'opération consiste à : une réfection complète de la salle ; des travaux de mise aux normes ; des travaux énergétiques et d'acoustique.

Au programme : renforcement de la structure ; rénovation et renforcement de la charpente et nouvelle couverture ; réfection des façades ; changement des menuiseries extérieures et intérieures ; isolation par l'intérieur ; nouveau réseau électrique et de chauffage ; sol, plafond, peintures, serrurerie et cuisine refaits à neuf.

Coût : 3 180 000 € HT dont 680 000 € de subventions (Fonds vert 124 000 € ; Soutien à l'investissement local 276 000 € ; Fonds de concours agglomération 280 000 €).



SALLE CARPENTIER - Une nouvelle toiture a été posée à la salle des sports Georges Carpentier. Les problèmes d'infiltration d'eau récurrents depuis la réhabilitation de ce bâtiment ont disparu. Un chantier dont le coût sera pris en charge par les assurances.



EXPRESSION POLITIQUE

Oppositions, à quand le bon... escient ?

LISTE ENSEMBLE PLUS LOIN

Comme il est de coutume dans cette rubrique intitulé « Expression » nous serons probablement encore une fois la cible de nos oppositions... Est-ce bien normal ?
On pourrait appeler cela de la « politique politicienne » où l'art de la critique permanente. Ceci souvent dans le seul but d'exister où se mettre sur le devant de la scène... On critique en ayant une vision systématiquement négative des projets mis en place... On critique en méconnaissant ce qui est de la compétence d'une municipalité ou d'autres partenaires... On critique sans même maîtriser tous les tenants et aboutissants d'un dossier. On critique par suite d'une frustration d'une ambition personnelle malmenée... en avançant...masqué.

Jamais ce qui est mis en place pour le bien-être des Divionnais n'obtient l'approbation des oppositions.
Certes, l'ambition est naturelle et humaine, il faut juste qu'elle soit à bon escient pour servir l'intérêt général, ce qui est rarement le cas à la lecture des différentes expressions de cette rubrique.
Mais soyez rassurés, ce sont vos retours, ceux du terrain, qui à nos yeux sont les plus constructifs et importants, ... pour avancer ensemble.

Le groupe majoritaire

Malhonnête ou malhonnêteté

LISTE DIVION NATURELLEMENT

En Octobre, le maire à travers son bulletin de propagande publie son bilan de mi-mandat, sans informer préalablement de cette édition spéciale, les élus n'appartenant pas à son groupe aux fins éventuelles d'adapter le contenu de leur espace réservé. Il y aurait tant à dire ! 3 ans à vos côtés ! Titre -t-il ! En réalité ce bilan devrait s'apprécier sur ces 9 années de mandat ! Souhaiterait il faire oublier la lassitude dans laquelle il a enfermé notre commune. C'est de la malhonnêteté intellectuelle !
Ce bulletin exceptionnel, avec 16 pages consacrées à la propagande du Maire, financé et réalisé avec l'argent du contribuable ! C'est malhonnête !

Il liste de manière exhaustive une série de réalisations invérifiables, sans référence à ses engagements de 2020... C'est aussi de la malhonnêteté intellectuelle, l'art de combler le vide par une communication superficielle !
Que dire alors, de ce projet de consultation sur les taux d'imposition... Si ce n'était pas ridicule, ce serait risible ! Ne sont concernés que les assujettis à l'impôt... un seul par foyer... Quant à ceux qui n'en paient pas... Votre avis, il s'en moque ! Pourtant Divion, c'est vous aussi !

Romain Lavedrine - Olivier Mannessier - Patricia Potier

NON au prolongement de la rocade

LISTE CHANGEONS DIVION

La consommation d'espaces naturels, agricoles et forestiers ne cesse d'augmenter. Notre territoire est directement concerné avec le projet de prolongement de la rocade minière. Cette artificialisation des sols aura des conséquences écologiques dramatiques car elle portera atteinte à la biodiversité, aux espèces protégées, au potentiel de production agricole. Elle augmentera les risques naturels, en accentuant le ruissellement et les risques inondations.
Il est donc temps que nos élus arrêtent de se moquer de nous. On ne peut pas d'un côté, vouloir taxer les divionnais avec la GEMAPI pour lutter contre les inondations et en même temps, vouloir goudronner nos

espaces naturels. C'est pour cela que nous disons NON au prolongement de la rocade.
Des solutions existent pour réduire la vitesse et améliorer les flux de nos routes existantes. Plus que jamais cette année, nous avons pu voir que la lutte contre l'artificialisation des sols doit être un enjeu majeur. Il nous faut pour cela de la cohérence et des actes politiques forts.
N'attendons pas pour agir.

Benoît Penet

La place du numérique à l'école

LISTE DIVION POUR VOUS

L'école, cet endroit où nos enfants se trouvent la majeure partie de leur temps, 8 mois dans l'année. L'école, cet endroit où nos enfants apprennent tant de choses. Mais où donc se trouve le numérique dans les écoles divionnaises ?
Le constat est alarmant. Des tablettes et des ordinateurs ? Oui.. mais pour faire beau ! La réalité ? Les enseignants ne peuvent pas les utiliser.. Soit le réseau est trop insuffisant voire inexistant, soit le matériel est incomplet (manque de souris, de claviers) soit le matériel est obsolète... Et pourtant, la fracture du numérique est tellement présente : la municipalité doit palier cela en répondant à ce manque.

Nos enfants arrivent au collège en ne maîtrisant pas l'outil numérique dont le traitement de textes. Nous devons vite répondre à ce problème pour que nos enfants puissent développer leurs compétences en numérique.
Les écoles numérisées, c'est aussi une porte d'entrée pour des projets intergénérationnels : faire venir nos seniors dans les écoles pour développer ensemble les connaissances dans le domaine du numérique.

Émeline Delplanque

ÉTAT-CIVIL

juillet à novembre

La Réglementation Générale sur la Protection des Données (RGPD) ayant pour objectif de respecter les droits et la protection des personnes, les données concernant les naissances et décès de Divionnais ne sont plus autorisées à paraître dans le magazine municipal sans un accord écrit et signé au préalable par les familles.

► Naissance

Ruby Masclef ; Jaxon Gravet
Laël Delobelle ; Amine Benmouloua
Émilia Coille ; Evy Bodel
Samuel Ruguet ; Noé Catteau
Jahyah Vanghelder ; Lyzio Dufrenne
Augustin Joly ; Loevann Mijuin
Agathe Lanieste ; Louka Dubois ;
Kézian Jodts ; Alessio Wailly Jayet
Eve Louchart ; Éthan Lantoine.

► Mariage

Guillaume Lecuyer et Laura
Desnous ; Jonathan Dessinges et
Cindy Durieux ; Alexandre Herman
et Aurelly Watel ; Mickaël Flahaut
et Souq Sylvie ; Marvin Baudalet
et Marine Szczesny ; José Dieu et
Nathalie Triton ; Therry Beguin et
Valérie Lemaitre ; Thomas Debomy
et Pauline Verbecq ; Jérémy Bern-
nard et Pauline Szymanski ; Yoann
Trenel et Julie Lemort ; Adékinmy
Bokini et Paulette Quiquempoix ;
David Magnez et Marine Belarbi
Kévin Vasseur et Maryline Cardon
David Smith et Noémie Debart.

► Noces d'or

**Michel Krokos et
Anne-Marie Siejak
mariés le 11 août 1973**



ÇA M'INTÉRESSE

► MAIRIE NOUVEAUX HORAIRES

► Accueil de la mairie

Depuis le 1^{er} novembre les horaires d'ouverture de la mairie sont changés.

Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h & de 13h30 à 17h.

► État-civil

Les permanences du service État-civil des lundis et vendredis de 17h à 18h sont supprimées et remplacés par la possibilité d'une prise de rendez-vous entre 12h et 14h et après 17h (en dehors des heures d'ouverture de la mairie).

03.21.64.55.70

contact@ville-divion.fr

► UN THERMOSTAT POUR DES ÉCONOMIES D'ÉNERGIE

La **CABBALR** s'est associée avec l'entreprise **Voltais** afin d'équiper de thermostats connectés les foyers de l'agglomération qui se chauffent à l'électricité.

Ce boîtier connecté permet de suivre sa consommation.

Il est possible de programmer pièce par pièce, radiateur par radiateur, la température selon l'heure et sa présence ou pas.

Le thermostat est gratuit. L'économie peut s'élever jusqu'à 15 % soit 250 € par an.

Évidemment, si l'usager ne programme pas les thermostats quelques degrés en dessous lors de ses absences et/ou la nuit, sa facture ne diminuera pas.

Le lendemain de l'installation des boîtiers, les usagers reçoivent un mail pour apprendre à régler facilement leur consommation.

Contact et renseignements :
<https://www.bethunebruay.fr/fr/Voltalis>



Vie Pratique

► CHANGEMENT DE GAZ



LA PHASE RÉGLAGE DÉBUTE

Après l'inventaire de votre matériel au gaz par **GRDF** en 2022, c'est maintenant au tour des réglages de vos installations dès décembre 2023. Les rendez-vous seront pris jusqu'en septembre 2024.

Ce réglage est gratuit et obligatoire avant l'arrivée du gaz norvégien (gaz naturel de type H). La bascule en gaz H est prévue pour octobre 2024. Attention, les logements qui n'auront pas été réglés d'ici là seront coupés pour des raisons de sécurité.

Vous allez recevoir un courrier de **GRDF** avec le nom de la société intervenante : **Horisis**. Si la date du rendez-vous ne convient pas, vous pouvez contacter le n° indiqué dans votre courrier.

Le réglage de votre installation prendra entre 30 et 90 minutes. Elle consiste :

- A changer, le cas échéant, le détendeur situé dans le coffret gaz et à vérifier vos installations
- A régler certains appareils avec parfois, un changement de pièces. Un autocollant vert « appareil réglé » sera apposé sur votre appareil à la fin de l'intervention.

LES BONNES PRATIQUES

- Le technicien doit s'identifier. C'est un professionnel et non un commercial.
- Il règle gratuitement vos appareils alimentés en gaz
- Il ne cherche pas à vendre des services, il ne vous demande pas votre facture de gaz, il ne vous fait rien payer.

À REFUSER

- On vous facture une prestation
- On vous demande de changer de fournisseur
- On vous demande de voir votre facture gaz
(Ne communiquez en aucun cas votre n° PCE à 14 chiffres noté sur votre facture)

PLUS D'INFOS :

<https://sites.grdf.fr/web/changement-de-gaz-dans-les-hauts-de-france>

VOEUX DE LA MUNICIPALITÉ

2024



Divion Citoyenne

VENDREDI 12 JANVIER

RDV 18H30 COMPLEXE A. CARON



www.billetweb.fr/voeuxdivion2024

